

## INFORMACION TELEFONICA

España en Marruecos

## Cómo se rescataron unos prisioneros

(Por teléfono)

LOS PRISIONEROS LIBERTADOS POR LAS GESTIONES DEL CONSUL DE UXDA

«El Liberal» de Sevilla, publica una curiosa información acerca del rescate de los prisioneros libertados últimamente merced a las gestiones del cónsul español en Uxda. Afirmó que las gestiones las realizó un rico negociante sevillano apellidado Oña, que tiene íntima amistad con un opulento traficante francés, a cuyo peculio se deben las obras realizadas en Port-Saïd.

El traficante francés tiene trabajando a sus órdenes 600 moros pertenecientes casi en su totalidad a la cábila de Socaya.

Abd-el-Krim, con anterioridad a los sucesos de Julio, le ofreció la presidencia de la pretendida república del Rif francés, y la rehusó.

Al estallar la rebelión, el francés, que es un faribundo colonista, dió rienda suelta a su hispanofobia, escribiendo en los periódicos de su país violentos artículos contra España; pero al ver el triunfo de nuestras armas sobre los rebeldes, el negociante francés, arrepentido, prometió al señor Oña reparar el mal causado.

El señor Oña le pidió que, en cumplimiento de este ofrecimiento, procurara la liberación del mayor contingente posible de prisioneros. El negociante francés se lo prometió así, y entre él y el señor Oña, que se vino a Sevilla, se cruzó Oña, que se vino a Sevilla, se cruzó el transcurso de las gestiones.

El señor Oña hizo un viaje a Madrid para conferenciar con el elemento oficial, recibiendo entonces el cónsul de España en Uxda la orden de finalizar las gestiones una vez obtenida la promesa de Abd-el-Krim.

Se sabe que el rescate, aparte de los buenos oficios del negociante francés, ha costado una cantidad considerable.

## LA FAMILIA CABANELLAS

Ha llegado a Melilla, procedente de Alcalá de Henares, la familia del general Cabanellas.

## EL VIAJE DE GOMEZ JORDANA

Como ayer dijimos, llegó a Madrid el coronel primer jefe del Estado Mayor del ejército de África, señor Gómez Jordana y Sousa.

Acompañado de dos oficiales de su mismo Cuerpo, los señores Ungría y Cárdenas, el ilustre coadyuvante del general Berenguer (con razón llamado su *brazo derecho*) realiza en Madrid trabajos de indudable transcendencia.

El motivo «oficial» de este viaje no parece ser otro que el de un acoplamiento de plantillas y la presentación del presupuesto de nuestra zona para el próximo año económico.

Pero no sería de extrañar que el Gobierno aprovechase la estancia del señor Gómez Jordana en Madrid para perfilar determinados planes, que a buen seguro se llevarán muy pronto a la práctica, dado que el mayor obstáculo, el del mal tiempo reinante en el Norte de África y en el Estrecho, tiende francamente a entrar en bonanza.

Si tal ocurre, es de presumir que con el retorno del jefe del Estado Mayor se

Madrid, 20, 0,15

inicie una era de actividad, no sólo en la parte occidental, sino en la oriental.

## LA COLUMNA RIQUELME

Ha regresado la columna del coronel Riquelme, después de haber ocupado las posiciones de Derkan y Koyen y de haber realizado una excursión por la zona de Haray y recoger armas en la cabila de Ulad Setut.

## UNA ESCUADRILLA

Según telegrafía el Alto Comisario, ayer por la mañana salió con dirección a Sevilla la escuadrilla de aeroplanos «Ansaldi».

## UN ATAQUE

En Larache, los moros atacaron violentamente a las fuerzas de protección de un convoy que se dirigía hacia Ain Rarka.

Nuestros soldados rechazaron la agresión y el enemigo tuvo que retirarse en

victoria fuga, después de haber sufrido un duro castigo.

## OTRA AGRESIÓN

El jefe de la posición de Ras Medus, dió cuenta al general Sanjurjo, de que a las 22,45 de ayer, el enemigo atacó el poblado de Berqual, situado a 200 metros del bloque y de la aguada.

Se hizo por las tropas un violento fuego contra los agresores, y éstos se retiraron dejando un muerto en nuestro poder.

Nosotros no tuvimos que lamentar bajas alguna.

## QUIEREN FORTIFICARSE

En Ain Metrande, cerca de Al Lal Ariga, el general Cabanellas observó nutritivos contingentes moros.

Estos intentaban establecer fortificaciones.

Se abrió contra ellos un violento fuego de cañón y se vieron obligados a dispersarse.

## ENTIERRO DE CADAVERES

El jefe de la posición de Rayén participó que fueron encontrados restos de los cadáveres de seis soldados españoles, que por su estado de descomposición no fue posible identificar a qué regimiento pertenecían.

Se procedió a su enterramiento.

## UN RECONOCIMIENTO

Una columna compuesta de una bala-

ria de montaña, un batallón, una sección de Ingenieros y Sanidad Militar y un escuadrón de Regulares y Policía indígena, salió de Rayen efectuando sin novedad alguna, un reconocimiento hasta Mesera Stan.

## La COLUMNA RIQUELME

Dicen de Melilla que la columna del coronel Riquelme, compuesta por «idiomas» de la policía indígena, dos batallones de Infantería y fuerzas auxiliares, realizó una excursión. Llegando al límite, en la parte conquistada, de la cabila de Beni Buyashi.

Numerosos indígenas se le presentaron haciendo acto de sumisión.

La columna no fue hostilizada y regresó a la plaza después de haber ocupado Hassi, Derkan y Rayen.

## CAMIONETA INCENDIADA

Cerca de Monte Arruiz se incendió el motor de una camioneta perteneciente al regimiento de Almansa.

El soldado José Rovira, que la conducía, se arrojó a tierra y sufrió tal golpe que la oreja derecha se le quedó desprendida.

## REGALO DE LA REINA

Entre las fuerzas regulares de Melilla, acampadas en Nador, fueron repartidos ayer 125 carneros, regalo de la reina Victoria.

## FAMILIA DETENIDA

En Yassamé fué detenida una familia mora a la que se le ocuparon numerosos fusiles.

## IMPORTANTES SUMISIÓNES

Se espera que durante la semana próxima se presentarán a pedir perdón y someterse sin condiciones niéndos de las cabilas de Wad Ku Belker y de M'Talha, a los que se les hace la vida imposible, pues son gentes nómadas que vienen a las aguadas y ahora se lo impide la artillería.

## COLUMNA QUE SE DESGREGA

De Larache dicen que ha comenzado la dislocación de la columna concentrada en el campamento de Ain Raifa, mandada por el teniente coronel González Carrasco.

La vida en el campamento era penosa, pues el temporal hacía que incluso no llegasen normalmente los convoyes.

Allí quedaría la fuerza necesaria para la vigilancia y seguridad.

## Subasta pública en Rya de un monte maderable y unas canteras

El día 5 de Marzo próximo y hora de las once se celebrará en la Casa Consistorial de AYA la subasta pública voluntaria y extrajudicial de un terreno denominado SAGOETA, sito en el término llamado DON JUAN SORO, y compuesto de monte hayedo maderable, lechal y herbal, así como de oísp terreno denominado Canteras de GENDAN, fincas ambas radientes en jurisdicción de ja referida Universidad.

Las personas que deseen tomar parte en dicha subasta tendrán a su disposición en la Secretaría del expresado Ayuntamiento el oportuno pliego de condiciones.

## Ayuntamiento de San Sebastián

## ANUNCIO

Se saca a concurso el suministro de bulbos y farolas con destino al alumbrado público eléctrico de la ciudad, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría, admitiéndose cuentas propuestas se presentaren hasta las doce del día 8 del próximo mes de Marzo.

San Sebastián, 18 de Febrero de 1922.—El alcalde-presidente, P. Zarautzeta.

## La casa de las medias

Medias de seda con baguetas desde 3,95

Narrica, 6 -:- VICENTE MERINO



## Yo no quiero que las mujeres sufran

Decía Lydia E. Pinkham, al hacer todos los esfuerzos para que todas conocieran su maravilloso Compuesto Vegetal preparado únicamente con hierbas y raíces medicinales y conocido por el nombre de Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham. La Sra. Pinkham logró su objeto, pues ahora se cuentan por miles de miles las mujeres que deben su curación, su bienestar, su felicidad y hasta en muchos casos su vida, al Compuesto Vegetal.

La sociedad moderna, la agitación de la vida en nuestros tiempos, han llevado a la mujer a ocupar su sitio en esta actividad mundial, obligándola a trabajar y ocupaciones demasiado fuertes y agitadas. Esto ha ocasionado en su delicado organismo desarreglos que se manifiestan en las más variadas formas y cuyo origen es siempre el mismo. Todas las mujeres que sufren dolores, irregularidades, dolor de cabeza, dolor de espalda, dolor de riñones, dolor en el vientre, desmayos, síncope, vahidos, frecuentes indigestiones, inflamaciones, tics, desplazamientos, flatulencias, posturación y excitación nerviosa, irritabilidad, esterilidad y cualquier otro síntoma que pueda atribuirse directa o indirectamente a su condición de mujer, deben recordar que hay un remedio para sus males, y que éste es el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.

Confirma lo que decimos las siguientes cartas cogidas al azar entre las muchas que recibimos diariamente.

Habana, Cuba.—«Tomé el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y al cabo de seis meses obtuve los resultados apetidos, pues estoy completamente curada de las enfermedades que tanto me hicieron sufrir.»—CARMELEN BALBOA, Quedado, 19, Habana, Cuba.

Bayamo, Cuba.—«Creo que es mi deber el escribirte respecto a las cualidades maravillosas del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, y para manifestarte lo mucho que debo a este remedio. Por espacio de dos años sufri de un mal de matriz muy grave, pero después de tomar doce botellas de su Compuesto Vegetal, estoy completamente curada. Espero que otras señoras seguirán mis consejos y lo probarán. Los resultados en mi caso fueron milagrosos y tengo la completa confianza que aliviará a otras mujeres en el mismo grado. Es un verdadero placer el recomendarlo a todas las que sufren males femeninos y soy a Ud. permiso para publicar mi carta.»—Sra. ANTONIA JIMÉNEZ DE ARIAS, Céspedes, 6, Bayamo, Cuba.

El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham de raíces y plantas medicinales es un remedio que cura.